



## Las costas lanzaroteñas nuevamente azotadas por un temporal del sudeste

Una fuerte ráfaga de viento derribó las instalaciones del Teatro Cubano

El martes de la semana pasada volvió a desencadenarse sobre las costas de la isla un fuerte temporal de mar, adquiriendo el viento S.S.E., a las 11 de la mañana, una velocidad máxima de 40 nudos a la hora.

Olas, hasta de 8 metros de altura, se registraron en las inmediaciones del puerto, imposibilitando toda clase de maniobras dentro de la bahía, obligando a los pequeños barcos en ruta a buscar refugio en las zonas de abrigo del litoral, principalmente en la isla de Lobos, en cuya rada fondearon la motonave «Concepción Aparisi» y el motovelero «Nivaria».

Todas las embarcaciones surtas en Arrecife reforzaron amarras, mientras la carga depositada en el muelle comercial hubo de ser retirada urgentemente para evitar su inutilización, por las gigantescas olas que batían la escollera y parapeto del espigón.

### ESPECTACULAR DERRUMBAMIENTO DEL LOCAL DEL TEATRO CUBANO

Sobre las diez de la mañana, una fortísima ráfaga de viento penetró en el techo de lona del Teatro Cubano, suspendiendo breves instantes en el aire todas sus instalaciones que después cayeron aparatosamente al suelo en apilamiento y ruinoso montón de telas, maderos y escombros. El espectáculo resultó en verdad dramático y conmovedor, ya que el seguro del local no cubre esta clase de riesgo, por cuyo motivo el accidente ha representado importantes pérdidas materiales para su empresario señor Arriola.

El empresario del «Salón Díaz Pérez», don Francisco Sáenz, ha cedido desinteresadamente su sala de espectáculos a don José Arriola para hacer posible así que la Compañía de Pepe Wanden continúe su actuación en Arrecife.

Este gesto de don Francisco Sáenz ha sido muy bien acogido en la ciudad, y el propio señor Arriola nos ruega le hagamos también patente su eterno y profundo agradecimiento por medio de ANTENA.

El Teatro Cubano mide 30 metros de longitud, 16 de anchura y dispone de un aforo de mil localidades.

### IMPORTANTES DESPERFECTOS EN LA MURALLA DE CONTENCIÓN DE LA CARRETERA DE PUERTO DE NAOS

En el transcurso de los dos días que se mantuvo el temporal, la muralla de contención de la calle Coll fue duramente castigada por las olas sufriendo importantes desperfectos en diez diferentes sectores. Una magnífica oportunidad para que el Grupo de Puertos de Arrecife acometa las obras de ampliación de la citada vía, levantando un nuevo muro de contención en el lugar ya previsto en el proyecto que permitirá así dar la necesaria amplitud a una calle frecuentemente transitada por vehículos ligeros y pesados que se dirigen a Puerto de Naos y a las fábricas conserveras locales.

También sufrió rotura, en varios metros de longitud, el muro de protección de la explanada del muelle comercial. Este, afortunadamente, no registró

(Pasa a página cuarta)

## Los depósitos de la Cooperativa Vinícola tendrán capacidad para 750.000 litros

El B. O. del Estado publica en su número del pasado día 15 de enero el siguiente anuncio del ingeniero jefe de la Delegación Agronómica de Las Palmas que textualmente dice así:

### NUEVA INDUSTRIA

Peticionario: Cooperativa Vinícola de Lanzarote.

Localidad: Arrecife de Lanzarote.

Producción: 750.000 litros anuales.

Maquinaria: Nacional.

Se hace pública esta petición para que los industriales que se consideren afectados por la misma presenten por triplicado los escritos de oposición que estimen oportunos, dentro del plazo de diez días en la Jefatura Agronómica calle Alfredo L. Jones, 31.

Las Palmas, 12 de diciembre de 1957.-El Ingeniero Jefe

Dado pues este importantísimo paso en la próxima concesión del permiso de instalación industrial de la Cooperativa de Lanzarote, sólo falta que los agricultores lanzaroteños realicen después con la debida prontitud y diligencia los trámites necesarios, con verdadero interés y espíritu de unión, para que la cooperativa, con sus muchos beneficios de todo orden, sea pronto una realidad.

**Desde 1944 el Instituto Nacional de Colonización ha otorgado créditos a agricultores de Lanzarote por valor de 46 millones de pesetas**  
**Con destino a enarenados y construcción de aljibes y pequeñas viviendas rurales**

Es digna de todo encomio la eficaz labor que viene realizando en Lanzarote el Instituto Nacional de Colonización, que desde el año 1944 hasta el recién finalizado 1957 ha concedido en total 46.003.605 pesetas de créditos a los agricultores isleños para mejora y modernización de sus fincas e instalaciones complementarias, que afectan a una extensión de varios miles de hectáreas de terreno.

A continuación ofrecemos un resumen de las obras efectuadas en nuestra isla por dicho Instituto, en el período 1944-57:

Clase de mejora	Superficie o capacidad	Presupuesto	Auxilio	Subvención
Enarenados	2.524	21.861.200 Has.	44.467.846	18.533.622
Estanques	C. 28	2.407 m <sup>3</sup>	371.909	268.274
Aljibes	28	3.873 m <sup>3</sup>	466.204	218.996
Ctones rurales	30	1.656 m <sup>2</sup>	483.042	262.730
Abrigado-viña	13	22.5310 Has.	214.604	87.748
Totales	2.623		46.003.605	19.371.370

Observen pues nuestros agricultores que la concesión de estos créditos y subvenciones no solamente afectan a labores de enarenados, sino también a la construcción de estanques, aljibes, viviendas rurales y abrigos para los cultivos de vid.

### PERFIL ISLEÑO

## EL CASTILLO DE GUANAPAY

Entre las carreteras construidas recientemente para facilitar el acceso de vehículos a lugares turísticos isleños, hasta ahora incomunicados, figura la que conduce desde el casco urbano de Tegüise al castillo de Guanapay. La construcción de este camino, de más de un kilómetro de longitud, ha sido posible gracias a las aportaciones hechas por la Junta Provincial del Paro Obrero, Cabildo Insular de Lanzarote y Ayuntamiento de aquella Villa.

La confección de esta vía de acceso abre un nuevo horizonte de posibilidades al turismo insular, ya que ello permitirá al visitante contemplar desde la histórica fortaleza un hermoso y sugestivo panorama paisajístico de arenas, verdes y ocre, al mismo tiempo que visitar aquel lugar, cargado de años y de historia lanzaroteña, recorrido ya detenidamente por muchos turistas extranjeros, incluso antes de existir ese camino.

El castillo tegüiseño de Guanapay, sin embargo, deja mucho que desear en lo que se refiere a su conservación. Por eso, estimamos, alguien debería emprender la realización de ligeras obras de reconstrucción y mejora en la fortaleza de Guanapay, prestando así un eficaz servicio a los intereses turísticos e históricos de Lanzarote.

Brindamos la idea al Ayuntamiento de Tegüise, Cabildo Insular de Lanzarote, patrono regional del Museo del Pueblo Español y Asociación de Amigos de los Castillos, recientemente constituida en nuestra Patria.

Con un poco de esfuerzo e interés por parte de todas y cada una de estas entidades, podría lograrse mucho en pro de este asunto que hoy exponemos a la consideración pública.

GUI TO

**Imprenta Guadalupe**  
Teléfono, 256